



Le Saint-Siège

***DISCOURS DU PAPE JEAN-PAUL II
AUX PARTICIPANTS AU PÈLERINAGE
DES DIOCÈSES DE GDANSK (POLOGNE)***

Jeudi 4 novembre 2004

Je vous souhaite une très cordiale bienvenue à tous: aux pèlerins de l'archidiocèse de Gdansk, du diocèse de Tarnów, de ma ville natale de Wadowice et des autres régions. Je remercie l'Archevêque Tadeusz Gocłowski pour ses vœux et ses paroles bienveillantes prononcées au nom de tous ceux qui sont réunis ici. Je suis reconnaissant en particulier pour les prières que vous élevez à Dieu selon les intentions liées à mon service sur le Siège de saint Pierre.

La mémoire de saint Charles Borromée nous réunit ici. Hier, 420 ans se sont écoulés depuis sa mort. Il fut un Evêque zélé, un réformateur de l'Eglise après le Concile de Trente, et un grand défenseur des pauvres. Sa piété était fondée sur l'amour de la croix du Christ et du mystère de Sa mort et de Sa résurrection. Cet amour s'est exprimé dans le soin apporté à la célébration pieuse de l'Eucharistie et dans l'adoration du Christ présent dans l'Eucharistie.

J'en fais mémoire au début de l'Année de l'Eucharistie, afin que l'exemple de saint Charles constitue pour nous tous une inspiration à vivre ce temps particulier. Qu'il fasse resplendir en nous l'amour pour le Sauveur, qui a voulu rester avec nous sous les espèces du pain et du vin.

Je vous remercie une fois de plus de votre visite. Apportez mon salut à vos diocèses, vos paroisses et vos foyers. Que Dieu vous bénisse!

Loué soit Jésus Christ!